
「上下水道事業に関する市民意見交換会」開催結果

１）開催概要
●「岐阜市未来のまちづくり構想」に基づく上下水道事業部の取り組みについて、

自治会連合会単位で意見交換会を開催

● 上下水道事業部職員が公民館やコミュニティセンターへ出向き、上下水道事業

の現状及び取り組みについて説明

● 質疑応答やアンケート調査を合わせて実施

２）説明内容
● 「岐阜市未来のまちづくり構想」、「岐阜市上下水道事業

経営戦略」について

● 岐阜市の水道事業について

● 岐阜市の下水道事業について

３）参加状況
● 市民意見交換会
・開催地区 計44地区（白山、本郷、城西、長森北、

加納西、岩野田北、岩、他）

・参加人数 計1,046人
※上記の他、資料配布のみ 5地区（配布資料632部）

（京町、長良、長良東、長良西、鶉）

● 上下水道事業モニター及び施設見学会
・参加人数 計121人 （上下水道事業モニター 18人

施設見学会：鏡岩水源地 48人 北部プラント 55人）

● 参加人数合計 1,167人

１）回答者数

計 881人

２）回答結果

３ 市民意見交換会でいただいた主なご意見（アンケート回答を含む）３ 市民意見交換会でいただいた主なご意見（アンケート回答を含む）

２ アンケート調査結果２ アンケート調査結果

１ 市民意見交換会の開催状況１ 市民意見交換会の開催状況

30代
18人

40代
75人

50代
127人

60代
307人

70代
285人

80代
39人

【回答者年齢】

①よくわかった
16%

②わかった
48%

③少しわかった
31%

④わからなかった
3%

⑤その他・無回答
2%

質問2：岐阜市の上下水道施設の老朽化対策・
耐震化の必要性について

質問2：岐阜市の上下水道施設の老朽化対策・
耐震化の必要性について

①強く感じた
29%

②感じた
63%

③わからない
6%

④感じなかった
1%

⑤その他・無回答
1%

施設の老朽化・耐震化について

① 上下水道管（設備）の老朽化は、十分に理解している。先延ばしにせず、計画的に

行ってもらえるのであればいいかと思う。特に管についてはしっかり更新していって

欲しい。大規模災害や大雨にも耐えうるように整備してもらいたい。

② 維持管理や更新、耐震化、計画的な整備や長寿命化を推進して、安全安心に住み続け

られる街にして欲しいです。

③ 更新率１％では時間がかかるため、国、県等に予算の助成を強く要望して頂きたい。

④ 上下水道の使用水量の減少等理解できましたが、老朽化、耐震化等の費用等について

は、よく検討していただきたいと思います。

⑤ 上下水道は生活に欠かせない施設であり、今後も維持管理を実施していただきたい。

⑥ 老朽化による漏水や止水が発生する可能性が高い中、漏水の調査結果や進捗状況を何

らかの方法で公開すると市民全般の意識も高まってくると思う。

① 安心安全の為なら料金値上げも仕方ないと思います。

② 東海地震等が予想されている状況があるので、更新を早急もしくは予定の前倒しで

お願いしたい。使用水量が減っている現状を踏まえ、水道料金の値上げはやむを得

ないと思う。

③ 水道管の漏水はできるだけ減らしてほしい。そのために水道料金を上げてもいいと

思います。

④ 老朽化対策、利用水量の減から料金の改定が必要ということですね。反対はしませ

んが、必要最小の範囲でお願いします。

⑤ 最近の災害による断水や水に困っているニュースを見ると耐震や新しい設備への変

換は必須だと思います。そのために利用料金が値上がりするのは致し方ないと思い

ました。

⑥ 市民の生活にはライフラインの維持は必須です。必要な費用はしっかり確保し、事

業を継続するようお願いします。

⑦ 人口減少、施設の老朽化が進みますが、経費節減、事務効率化に努めてください。

⑧ 料金の値上げはやめてほしい。

⑨ なんでも値上げされるので、せめて水道料金の値上げは避けてほしい。

⑩ 老朽化対策の必要性は理解したが、水道料金、下水料金の値上げが心配。

上下水道の料金について

① 水は最後のインフラであり、将来的にも民間へ委託することは反対です。

② 岐阜市は水源地の水質が良いので、水道水がおいしく飲むことができてありがたい。

③ 道路を掘らなくてもいい配管の補強技術を進めていただきたい。

④ 居住地域は市街化区域ではないが、下水道を敷設してほしい。

⑤ 大変重要なことなので、更に周知をさせていく活動が必要だと思います。

その他ご意見

令和5年10月30日 上下水道事業政策課 資料３

質問1：市民意見交換会での説明内容について質問1：市民意見交換会での説明内容について

令和5年8月4日
島公民館 市民意見交換会

令和5年8月27日
北部プラント 施設見学会

10代以下 28人、20代 2人


